

DÉLIBÉRATION Conseil d'administration

Séance du 28 septembre 2021

Délibération n°191-2021 Point 5.6

Point 5.6 de l'ordre du jour Subvention de Sciences po Strasbourg à l'association ARSLA

EXPOSE DES MOTIFS:

Il est proposé aux administrateurs de se prononcer sur le versement d'une subvention d'un montant de 1 000 € par Sciences Po Strasbourg, à l'association pour la recherche sur la SLA, l'ARSLA : Association pour la Recherche sur la Sclérose Latérale Amyotrophique.

Cette subvention est faite en contrepartie d'une conférence effectuée le 15 juin 2021 par un intervenant, X. (père d'une étudiante de 1^{ère} année), atteint par cette maladie, sur le thème "la molécule d'éthanol face à des enjeux mondiaux ».

Le versement de cette subvention a été approuvé à l'unanimité par les administrateurs de Sciences po Strasbourg lors de la séance du Conseil du 24 juin 2021.

Les informations sur la conférence figurent en annexe.

Délibération:

Le Conseil d'administration de l'Université de Strasbourg approuve le versement d'une subvention d'un montant de 1 000 € par Sciences Po Strasbourg à l'association ARSLA.

Résultat du vote :

Nombre de membres en exercice	37
Nombre de votants	33
Nombre de voix pour	29
Nombre de voix contre	0
Nombre d'abstentions	4
Ne participe pas au vote	0

Destinataires:

- Madame la Rectrice déléguée pour l'enseignement supérieur, la recherche et l'innovation
- Direction générale des services
- Direction des finances
- Agence comptable

La présente délibération du Conseil d'administration et ses éventuelles annexes sont publiées sur le site internet de l'Université de Strasbourg.

Fait à Strasbourg, le 1^{er} octobre 2021

La Directrice générale des services

Valérie GIBERT



« L'alcool pour les nuls »

La molécule Ethanol face à des enjeux mondiaux

L'alcool est surtout connu parmi les étudiants et la population en général pour son coté festif ET NOCIF. L'utilisation alimentaire n'est pourtant pas la principale. L'alcool est aussi (ou d'abord) un ingrédient pharmaceutique, cosmétologique ou chimique. C'est un biocide, un solvant (seul solvant naturel) un combustible ET un carburant.

La conférence « L'alcool pour les nuls » inscrit la molécule Ethanol au cœur des grands enjeux mondiaux du XXIème siècle :

- Les grands équilibres mondiaux : USA / Brésil / Asie / Europe...
- Les problématiques agricoles dont l'utilisation des pesticides et OGM
- Les problématiques fiscales d'équilibre budgétaire des états
- Les problématiques de désindustrialisation de la France
- La spéculation sur les matières premières
- Les problématiques de CO2 et de climat
- .../...

La conférence « L'alcool pour les nuls » propose d'aborder par l'Histoire, les faits, les flux :

- Pourquoi l'alcool est un élément stratégique du budget des Etats
- Comment le cours du Maïs à Chicago peut impacter le prix du verre de Vodka au Havre
- Pourquoi l'industrie est primordiale dans le PIB

Pendant 30 ans j'ai travaillé dans la Supply Chain des levures (S.I Lesaffre) puis des enzymes (D.S.M) et enfin des ALCOOLS (pendant 14 ans chez TEREOS – 1^{er} producteur Européen d'Alcools). J'ai participé à la montée en puissance des biocarburants, des problématiques de certification pharmaceutiques, de gestion des produits sensibles etc... Début Novembre 2020, les médecins m'ont diagnostiqué une Maladie de Charcot qui provoque une paralysie progressive à l'issue fatale dans les 3 à 5 ans en moyenne. Je souhaite mobiliser le temps qu'il me reste à la transmission de connaissances que j'ai eu le plaisir d'acquérir.

La conférence dure 2h à 2h30. Elle est prévue pour se faire en présentiel pour des groupes de 20/25 étudiants de niveau BAC+3 à BAC+5. Elle peut tout à fait s'adapter sur Teams ou Zoom et peut effectuer un Close Up sur des sujets que vous souhaitez aborder plus spécifiquement avec vos étudiants : Le trading, la douane, la loi de finance, les Objectifs GES...

La conférence est effectuée bénévolement contre promesse de don à l'ARSLA (Association pour la Recherche sur la Sclérose Latérale Amyotrophique).



https://don.arsla.org/

Je pense que cette conférence est conçue pour s'intégrer dans votre projet pédagogique et je suis à votre disposition pour vous en parler plus en détails afin de l'organiser ensemble.